

CAUSAS PRINCIPALES DEL ACTUAL

encarecimiento de la vida en Costa Rica

1o. Falta de previsión durante la administración Cortés; 2o. La guerra que comenzó en 1939; 3o. Construcción de la Carretera Panamericana; 4o. Entrega de la zona del Pacífico a la United Fruit Co.; 5o. La plaga de la langosta y exceso de lluvias; 6o. Especulación

El alto costo de la vida es la situación que más preocupa al pueblo de Costa Rica en la actualidad.

Los artículos de primera necesidad en la alimentación diaria de nuestro pueblo, constituidos por la trinidad maíz, frijoles y arroz, escasean y hay

que importarlos; en el mercado alcanzan precios tan altos que los ponen fuera del alcance del diario alimento del trabajador. Las telas usadas para nuestro vestido se han encarecido enormemente. Las herra-

mientas, palas, cuchillos, machetes, etc., directamente conectadas con la actividad agrícola, también alcanzan precios elevadísimos.

El trabajador siente esta situación que le trae malestar a su familia y que lo hace a veces pensar y preguntarse ¿por qué la vida está tan cara?, ¿por qué el salario no alcanza ahora para cubrir las necesidades más apremiantes de la vida familiar? A esta pregunta que de una manera u otra se hace todo el pueblo, el cortesismo viene dando una respuesta que es la siguiente: la vida está

de cara como consecuencia de las leyes sociales y de la política social seguida por el Dr. Calderón Guardia; la culpa del alto costo de la vida debe atribuirse total y exclusivamente al actual gobernante. Si el pueblo de Costa Rica quiere tener la vida barata debe entonces votar por Don León Cortés.

El cortesismo no nos dice cómo va a hacer don León para abaratar la vida; es de suponer que don León tiene una fórmula mágica que le permitirá hacer el milagro.

El cortesismo, partido sin programa, repite y repite que

en culpa de la actual situación de encarecimiento de la vida tiene el Dr. Calderón Guardia.

Es conveniente que examinemos brevemente las principales causas que han determinado el encarecimiento de la vida, para que el pueblo no se deje engañar por la tesis del cortesismo.

Para nosotros el encarecimiento de la vida tiene por causas sobresalientes estas: 1.—Falta de previsión de la administración Cortés. 2º.—La guerra actual. 3º.—Construcción de la Carretera Panameri-

cana. 4º.—Tierras del Pacífico entregadas a la United Fruit Co. 5º.—Plagas de la langosta y condiciones climáticas de favorables a la agricultura. 6º. Especulación.

1.—León Cortés en la Presidencia de la República no quiso hacer nada para aumentar la producción de alimentos indispensables al pueblo

Si hoy el pueblo no tiene arroz ni frijoles ni maíz, de esta situación debe pedirle cuentas al gobernante anterior que no movió ni un dedo para prevenir la escasez de alimentos PASA a la página CUATRO

TRABAJO

— UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA —

SAN JOSE, COSTA RICA, 571

VIERNES 24 DE DICIEMBRE DE 1943 — EDICION No 561

Felices Pascuas y Año Nuevo

Por Carmen Lyra

"La compañía Bananera de Costa Rica y la United Fruit Co, saludan a sus clientes, amigos y pueblo costarricense deseándole PAZ, BIENESTAR Y PROSPERIDAD EN 1944, aHciendo votos sinceros por la continuación de sus normas democráticas, que van a la vanguardia de la civilización."

La anterior leyenda la puede encontrar el lector, en estos días, ocupando páginas enteras de nuestros diarios, a grandes letras. Y precisamente cuando acababa yo de leer estos buenos deseos de la Yumá, hacia nuestro pueblo, vi a un compatriota que era conducido al Hospital San Juan de Dios. Era un hombre aniquilado por el paludismo, casi no podía sostenerse en sus piernas y el recuento de glóbulos hecho en un laboratorio, decía que su sangre apenas contaba con un millón de glóbulos rojos, siendo así que el individuo sano cuenta con 4 millones. Con voz agonizante nos dijo que venía arastrándose de la región bananera del Pacífico, dejando tras sí en el desamparo a su mujer y a sus hijitos.

Uno de tantos, una de las gotas de la gran corriente de palúdicos que la Compañía nos manda diariamente, corriente que asemeja en nuestros hospitales.

PAZ, BIENESTAR, PROSPERIDAD! Eso desea al pueblo de Costa Rica la United Fruit Co. Cuidé de los abogados criollos al servicio de la Bananera, redactaría estas frases, tras de las cuales está la realidad de la vida mísera que hacen los trabajadores de los bananales?

PAZ, BIENESTAR, PROSPERIDAD! Y en el Hospital, centenares de individuos venidos de la zona del Pacífico, no tienen ni valor de abrir los ojos y la sangre que corre por sus venas apenas sí cuenta con UN MILION de glóbulos rojos PASA a la página CUATRO

Adelante con el reparto de tierras en la zona del Atlántico

Creación del Juzgado del Trabajo en el Cantón de Siquirres y apoyo a los trabajadores del abacá

Declaraciones del Sr. Presidente de la República al Secretario de Organización de la C.T.C.R. c. Fernando Aguilar

El Srío. de Organización de la C.T.C.R. Fernando Aguilar tuvo ayer una entrevista con el Sr. Presidente de la República Dr. Calderón Guardia, quien manifestó a nuestro compaño que estaba dispuesto a seguir adelante con el reparto de tierras a los trabajadores en la zona del Atlántico. Esta empeñado el Presidente de la República a aprovechar el tiempo que aun le resta de estar en el poder, para adquirir

la finca "Los Diamantes" con el fin de darla a los campesinos desposeídos de esa región. Esa extensa finca posee muy buenas aguas, tranvías, dos líneas de ferrocarril, otras buenas, vías de comunicación excelente clima, tierra fértil y magníficas condiciones para la cría de ganado.

Está propuesto además el Dr. Calderón en la creación del Juzgado de Trabajo en el cantón de Siquirres por ser

uno de los cantones de la provincia de Limón, más poblados por trabajadores agrícolas, razón por la cual de toda esa provincia es en esa jurisdicción en donde se presentan más problemas relacionados con el trabajo.

También ofreció el Dr. Calderón interesarse por ayudar a los trabajadores del abacá a salir de la inhumana situación en que los hacen trabajar.

CA. AL CANDIDATO DEL BLOQUE DE LA VICTORIA TEODORO PICADO, A TODOS LOS MILITANTES DE NUESTRO PARTIDO Y A TODOS LOS QUE NOS HAN AYUDADO EN ESTA CAMPANA POR EL TRIUNFO DE LA LEGISLACION SOCIAL DEL DR. CALDERON G.

Los mares de Costa Rica son muy ricos y el país puede sacar de ellos beneficios que ni los más optimistas imaginan

La iniciación de la industria pesquera significa un paso para resolver en parte la crisis actual

DICE EL TECNICO DON RAFAEL DE BUEN

Hemos tenido ocasión de hablar con el técnico Dr. Rafael de Buen, que nos ha hecho las siguientes declaraciones sobre la organización de la pesca:

Una vez financiada la industria pesquera, ha podido la Junta nombrada por el Gobierno, iniciar la venta de pescado a precios populares en la Meseta. El primer paso está dado y el éxito obtenido asegura que los proyectos que tuve el honor de presentar al Poder Ejecutivo resolverán favorablemente uno de los más importantes factores para hacer frente a la crisis actual y mejorar la alimentación popular.

Dos han sido las críticas razonables que se han hecho sobre el posible fracaso de una industria pesquera en Costa Rica. Algunos han pensado que no teniendo el pueblo la costumbre de consumir pescado

resultaría difícil que se vendiera en grandes cantidades. Otros creen en que no existe suficiente pescado en el Pacífico, donde se han iniciado los trabajos, para suministrar todo el que pueda consumirse en el país, y el que exija la preparación de una serie de productos derivados (abonos, harinas, etc.)

Los ensayos que se han efectuado estos días demuestran claramente que el pueblo ha acogido los esfuerzos del Poder Ejecutivo con un entusiasmo mucho mayor del que podíamos prever. El pescado que ha llegado a San José se ha vendido inmediatamente, y han sido muchísimas las familias que no han podido satis-

facer sus deseos de consumirlo. Podemos, pues, estar seguros de que es posible colocar en el país por lo menos de 3 a 5 toneladas diarias, de momento, extendiendo la venta a todas las poblaciones de la Meseta.

Los estudios que he realizado indican que existe en Puntarenas PASA a la página CUATRO

Atención costarricense a la voz de alerta de CORDELL HULL

No olvidemos que la reacción y los nazi-facistas criollos y extranjeros son los que forman en su mayor parte la llamada oposición

La voz de Cordell Hull, Jefe del Departamento de Estado da el alerta desde Washington a la América Latina:

"El Hemisferio Occidental —dijo Cordell Hull— se halla actualmente bajo el peligro de un siniestro ataque subversivo del Eje, secundado por algu-

nos elementos del propio hemisferio."

El caso de la Argentina, en poder hoy día de una camarilla pronazi que mantiene al pueblo de aquel país sojuzgado por un régimen de terror, como en los tiempos del sinistro Rosas; el reciente cuarte-

lazo de Bolivia que ha entrado en el poder a un grupo de militares facistas; los últimos acontecimientos de Colombia en donde maniobra la quinta columna bajo el Partido conservador jefado por falangista Laureano Gómez. —Pasa a la pág. 4a.

EL PERIODISTA REACCIONARIO HERNANDEZ DE LEON AL SERVICIO DE UBICO Y DEL CORTESISMO ATACA DURAMENTE A MONSEÑOR SANABRIA

El cortesismo en su afán de triunfar- no vacilará en echarnos encima a Guatemala con el pretexto de defender a Costa Rica del comunismo

La campaña de desprestigio que la quinta columna ha venido llevando a cabo en Costa Rica para inquietar a Centro América, sigue adelante. Es una campaña semejante a la que Pepín Rivera el falangista

ha venido llevando a cabo en Cuba, campaña que no ha respetado a un Obispo católico de aquel país al que Rivero el Director del Diario de La Marina ha ofendido sin ninguna consideración, por el único pe-

cado de no ser el obispo un incondicional de las teorías de la Hispanidad. No hay que olvidar que la tal Hispanidad es invento nazi propiciado por Von Paupel para penetrar en (PASA a la página CUATRO)

"TRABAJO"

EL ORGANISMO DE VANGUARDIA POPULAR SALUDA AL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Felices Pascuas y Año Nuevo

y que 1944 sea un año de triunfo para el Pueblo de Costa Rica.



El Bloque de la Victoria en San Ramón

El pueblo de ese cantón se convenció de que los miles de ciudadanos allí congregados no eran hordas de salteadores ni de criminales como lo decía una hoja repartida en ese cantón, sino costarricenses dignos que comprenden que hay que marchar hacia un futuro mejor y no quedarse en el estancamiento de la miseria y de la ignorancia como lo quiere León Cortés

Por qué triunfaron los trabajadores del Crematorio - El Presidente de la República los apoyó y el Juez Segundo les hizo justicia

El conflicto surgió entre los trabajadores del Crematorio y el Patrono de la citada Empresa, don Miguel Angel González Camacho, fué sometido a conocimiento del señor Juez Segundo de Trabajo, Licenciado Cordero.

Fué mi táctica, trasmitida a esos trabajadores desde un principio, la de tener fe en el triunfo de sus demandas. Fe en el señor Juez Segundo Lic. Cordero y fe también en nuestro Gran Presidente, Dr. Calderón Guardia quien, cuando de intereses de los trabajadores se trata, se empeña siempre en que se haga justicia, en que haya equidad y equilibrio entre las dos fuerzas: capital y trabajo. Debían tener fe, porque las razones que se invocaron como base de los pedidos eran razones de peso, contra las cuales no cabían argumentos endebles ni legalismos amarillos. Fué, pues, por la intervención del Sr. Presidente, —y sépanlo los trabajadores de todo el país,— y por la rectitud de un funcionario judicial quien ha sabido impartir justicia y cumplir con su apostolado, que ha habido un reajuste de salarios para los trabajadores del Crematorio en una proporción que mantiene a los peticionarios satisfechos y al Sindicato de la Construcción que fué quien intervino incesantemente para q' no recurrieran a la huelga por lo q' merecen mucho respeto las promesas del Dr. Calderón Guardia, a quien felicitamos cordialmente y nos otros.

Este Sindicato hace saber al público: que hasta la vez, se encuentra satisfecho de pertenecer a la Confederación General de Trabajadores de Costa Rica, cuyo dirigente Rodolfo Guzmán es un orgullo de la clase trabajadora de nuestro país y gracias a esa formidable unión de organizaciones obreras sindicales, bien dirigidas y orientadas conforme a los postulados y necesidades de una sociedad moderna y a una nueva humanidad, nuestras diligencias en pro de los afiliados tienen éxitos como el que acabamos de celebrar.

Ojalá se llegue el día en que todos los sindicatos del país tengan una base que aliente a sus dirigentes con esa fe y confianza que mi se me ha tenido, pues no me han mortificado "palabras sueltas" que han salido de labios de algunos compañeros que andan aún descarrilados. Porque es mi creencia de que Sindicatos donde exista la poca fe, es Sindicato que jamás pasará la mar, sin que se nos olvide que hombres que saben tener fe, son hombres agradecidos y pueden apreciar quién es buen Juez y quién es mejor Gobierno.

Manuel Solera S.

Por la U.R.S.S...

—Viene de la pág. 3—

combate. Cada botella de sangre lleva una etiqueta con el nombre del donador, lo cual ha dado lugar a más de un romance amoroso entre la donadora y el receptor de sangre.

En plena guerra salen expediciones que al Irán a estudiar los factores determinantes de ciertas enfermedades propias del lugar y combatir las enfermedades parasitarias. Ocupa un lugar destacado en el campo de la investigación para la prolongación de la vida el académico Bogomelstz. Sostiene este investigador científico, que la vida humana puede ser de 150 años. Ha estudiado las costumbres de individuos que en el Asia Central han alcanzado 120 y 130 años. Ha logrado un suero que ayuda a suavizar las arterias endurecidas (a arteriosclerosis) y la alta presión, dolencias que acaban con las personas de edad. Nikolai Anichkov eminente patólogo y alto oficial del servicio médico, ha probado la falacia de que la arteriosclerosis es enfermedad propia enfermedad en la cual se depositan sustancias grasosas en la pared interna de los vasos sanguíneos y forman obstrucciones en ellos dando lugar al crecimiento de los tejidos conjuntivos.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizasoain" de la Universidad del Valle de Guatemala. Fue depositado en las bibliotecas del Ministerio de

Mil Vanguardistas que den 500 colones cada uno

Eso es lo que necesita Vanguardia Popular para pagar sus gastos de propaganda. AYUDE UD. Contribuya al triunfo del Partido del pueblo

Suscriba una acción de C 50. Suscriba bonos de C 10.00 de C 5.00. Envíe su contribución a Carmen Lyra, Luisa González o Manuel Moscoso.

—Teléfono: 5561

Apartado: 758—

TRABAJADORES: Levantad

contribuciones en los talleres para ayudar a Vanguardia Popular Recolectad contribuciones entre los vecinos de los barrios.

León Cortés preso en la telaraña de sus mentiras

La última patraña política de León Cortés ha dejado asustados a sus propios partidarios: imitando el programa del Bloque de la Victoria,—oigalo todo el mundo,— prometió q' lucharía por el abaratamiento de la vida.

¿Se imagina el carcomido devoto de Hitler que tiene el pueblo costarricense tan flaca memoria, como flaco tiene él ese sentimiento de propia estima que nos permite avergonzarnos al mentir,— se imagina que el pueblo no se acuerda de lo que ocurrió cuando él era Presidente! ¿Qué sucedió? Lo siguiente:

Como diputado el compañero Mora pidió en el Congreso que se dieran poderes absolutos al señor Cortés para que, —como Presidente—, pudiera tomar las medidas que quisiera para abaratar la vida. ¿Qué hizo don León? Llamó a sus diputados que formaban mayoría en el Congreso, y les pidió que votaran contra la proposición de Mora, a fin de no tener facultades legales suficientes para actuar.

tes para actuar. No quería echarse encima a los comerciantes amigos suyos.

¿Con qué derecho viene ahora el caporal de Los Carretes a pretender tener capacidades para resolver ese problema?

Prometió, en el calor de un discurso, luchar por abaratar la vida; pero no dijo cómo hacerlo, ni dijo qué haría para abaratarla.

Pero ahora es conveniente esclarecer la maniobra del cortésismo: los comerciantes q' ro

ban en la medida o en la pesa, los q' adulteran los productos alimenticios, los q' esconden las mercaderías para provocar la idea de escasez y con ella el alza de precios de las mercaderías que tienen embodegadas; los que tratan de enriquecerse en negocios oscuros y actividades ilegales, han temido que enlistarse en el Cortésismo porque el Gobierno y el Bloque de la Victoria tenían que perseguirlos por ladrones.

El Cortésismo les dió órdenes de enriquecerse a costa del pueblo y al mismo tiempo de usar sus procedimientos como medio de hacer propaganda; les aconsejó que elevaran los precios y que dijeran que el Gobierno tenía la culpa de la carestía. Todos decían en los mercados y puestos particulares que comieran Código de Trabajo; que los precios se habían elevado por culpa de Calderón Guardia. Como viejas habladoras, los cortésistas metidos en el comercio eran un aparato de propagación de bolas, de mentiras y de malos

proósitos. Ahora viene a decir que hará lo mismo que el Bloque de la Victoria: que luchará contra la especulación. La noticia ha causado revuelo en sus y mezuquinas filas, porque los comerciantes cortésistas se preguntan: será que está de cuerdo en que se nos persiga? Y los agricultores, de los cuales algunos se habían ido con él por sus ataques a la política de fijación de precios de la Junta de Abastos, se preguntan: ¿será que quiere don León que nos paguen mal

nuestras cosechas? Y los pocos peones que se habían enfilado bajo su pobre bandera, se preguntan: será que prefiere luchar porque bajen nuestros salarios? Y los consumidores se preguntan: ¿será que cambia el caballo de batalla para tratar de llegar a la Presidencia y desde ella negarse a resolver ese problema, como se negó cuando el compaero Mora propuso q' se le dieran facultades ilimitadas?

Y hay quienes preguntan: ¿cómo pensará luchar por el abaratamiento de la vida el señor Cortés? Será apoyando la Ley de esquilme del Bloque de la Victoria que reducirá el precio del uso de la tierra, que aumentará y abaratará la producción? ¿Será apoyando la ley de entrega de tierras a los campesinos, de su odiado enemigo el Dr. Calderón Guardia?

Será apoyando todas esas leyes del Bloque de la Victoria? Pues entonces ya hasta don León se está volviendo Picadista! Falto de un programa que le permita pronunciarse sobre cada problema nacional, lo que hace es caminar a gatas repasando a un lidiado, el trillón enorme que marca el paso del Bloque de la Victoria.

Pero lo que realmente pasa es que don León está mintien-

do: no dice cómo haría para abaratar la vida, porque considera que así nadie se le resiente: porque piensa engañarnos a todos.

El campesino no está con León Cortés, porque teme que le baje los salarios.

El agricultor no está con León Cortés, porque teme que artificialmente le bajen el precio de la cosecha más abajo del precio de costo.

El consumidor no está con León Cortés porque sabe que cuando pudo tener poderes absolutos para actuar en su defensa, rehuyó esos poderes para no tener que resolver el problema.

Esas Fuerzas ayudarán a hacer más grande, más negra y pavorosa, la derrota que el 13 de Febrero próximo sufrirá León Cortés, bajo las enormes ruedas del tanque aliado: EL BLOQUE DE LA VICTORIA.

A todos los que anhelamos una transformación en beneficio de la clase trabajadora se nos ha llamado comunistas o bolcheviques.

dijo Eitel Soley en su discurso en la explanada del Libano.

Lunes 27 de Diciembre
GRAN MITIN EN EL SALON CENTRAL
 HABLARAN:

Estela PERALTA
 Joaquín SOLANO
 Víctor CORDERO

PESAME

El lunes pasado falleció don Reinaldo Cartín, padre de los compañeros Aníbal y Víctor Manuel. Para ellos y toda su estimable familia nuestro más sentido pésame.

Comentarios Internacionales

El grande hombrecito

En el último número de TIEMPO diciembre 20) viene un comentario pintoresco sobre Stalin en la Conferencia de Teherán;

Parece que los americanos e ingleses que estuvieron presentes en la Conferencia de Teherán, trajeron en su ánimo un inolvidable retrato de Stalin. "Los que lo vieron allí llevaban consigo una vivida impresión para el mundo. Stalin fué en la Conferencia de Teherán la personalidad dominante.

El Mariscal Stalin mide 5 pies, 5 pulgadas. "Pero había magnetismo y cierta majestad en su figura coronada por el cabello lacio recortado como un cepillo, con sus bigotes de color gris de hierro, vestido con el uniforme de mariscal que tal vez le quedaba un poquito grande. En todo lo que hizo y dijo fué tranquilo, impenesible, a ratos inmóvil. Entraba suavemente, sin esfuerzo, en las recepciones y reunión

nes de la Conferencia. Hablaba en voz baja, a menudo apenas se le oía un murmullo.

A ratos se puso alegre. En las comidas, iba alrededor de la mesa para chocar su copa con la de Churchill, Roosevelt y demás concurrentes. Sólo en una ocasión se le vio realmente emocionado: cuando Churchill le presentó la Espada de Stalingrado, que le había enviado como un presente, el rey Jorge VI.

"a los ciudadanos de corazón de acero de Stalingrado". Los que presenciaron la escena dicen que Stalin se estremeció imperceptiblemente, levantó la espada a sus labios y besó la funda. El Presidente Roosevelt observaba la escena muy impresionado. No faltó quien dijese que había visto como si a Stalin se le hubiera pegado un nudo en la garganta. Con voz casi imperceptible, Stalin dió las gracias a Churchill y a los ingleses

YUGOSLAVIA Y EL MARISCAL TITO

Recientemente se constituyó en Yugoslavia un nuevo gobierno en el que, según parece —no se ha tomado en cuenta al rey Pedro que anda en el destierro. El Presidente de dicho gobierno es el Dr. Ivan Ribar, perteneciente a la religión católica. Dicho gobierno funcionaba virtualmente desde hace 2 años en las montañas de Bosnia. Forman parte de él, varios sacerdotes católicos y un sacerdote de la religión ortodoxa griega, hombre muy valiente y gran estratega.

En el programa del gobierno recién establecido no hay fórmulas de contenido comunista a pesar de que Tito y muchos de sus partidarios son comunistas; autonomía para los diferentes pueblos que forman Yugoslavia; confiscación de las propiedades de los yugoeslavos que han ayudado a Hitler; formación de un gobierno en el que estén representados todas las nacionalidades que componen Yugoslavia, el cual se apoye en un parlamento auténticamente democrático y enseñanza obligatoria para todos los yugoeslavos sin distinción de clases.

El Mariscal Tito

Uno de los primeros acuerdos del Gobierno ha sido ascender a Mariscal al gran guerrillero Tito. Tito cuenta ahora 52 años. Su nombre es José Brozevitich. Dicen que es un hombre severo de facciones que recuerdan las de Abraham Lincoln. Es hijo de unos

pobres campesinos de la Croacia. En 1914 era un simple peón de una finca, cuando se enroló para pelear en la guerra, y cayó prisionero de los rusos. Al triunfar la revolución bolchevique, se unió al Ejército Rojo y peleó contra las fuerzas reaccionarias que dirigían Petliura y Wrangel. Después pasó a Belgrado y figuró entre los más activos líderes del Partido Comunista que siempre trabajó en la ilegalidad. Trató de organizar a los trabajadores, pero inútilmente. En 1927 fué condenado a varios años de prisión, pero pudo escapar y siguió viviendo escondido en Yugoslavia. De esa época data su nombre de guerra: Tito. En 1937, logró ir a París con un nombre supuesto, pero en vez de ir a Francia, se dedicó a organizar en los Pirineos a miles de luchadores procedentes de los Balcanes, de Inglaterra, de los Estados Unidos, etc., para ir a la España Republicana. Quiere decir que Tito luchó en las Brigadas Internacionales. Cuando las huestes nazifascistas invadieron Yugoslavia, apareció allí Tito y organizó el Ejército Popular de Liberación que hoy día no deja de los nazis coger su pastel en paz en la región balcánica. Su larga experiencia de luchador lo preparó para entrenar a los soldados de su Ejército de hoy bajo una fuerte disciplina y para fundar una academia de la cual han salido centenares de oficiales.

EN LA ARGENTINA NAZI-FACISTA

El tremendo Presidio de Neuquén en la patria de Sarmiento. Otra vez en la república hermana tiempos que nos recuerdan la época nefasta de Rosas y de Faucundo Quiroga

Informa Juan I. Zorrilla, reputado radiólogo que fué jefe de la cátedra de radiología en la Universidad de Buenos Aires, lo siguiente:

"Tres meses recluido en el presidio de Neuquén, juntamente con otros 47 luchadores antifascistas, nos ha permitido comprobar toda la refinada crueldad de que es capaz el fascismo, aun en su etapa de derrota y desintegración.

Hay allí dirigentes políticos, líderes obreros, hombres de ciencia y de letras, periodistas, etc., aumentados ahora hasta el número de 91, con la última remesa enviada desde Buenos Aires el 28 de Oct. último. Todos estos patriotas, dan un alto ejemplo de disciplina y de cultura que es preciso conocer:

"Fuimos conducidos el 29 de julio al presidio de Neuquén, por una comisión policial armada hasta los dientes, con ametralladoras, compañía de gases, etc. Rigurosamente esposados, por parejas, en un vagón de 2ª para hacer 30 horas de ferrocarril, sin quitársenos las esposas ni para realizar las necesidades fisiológicas. También hemos hecho las comidas esposados, con los inconvenientes que es fácil suponer. Y todo esto bajo una temperatura glacial que alcanzó en Bahía Blanca 5 grados bajo cero, sin posibilidad de costearse ni en el suelo, sin ropas de abrigo y apenas con comida.

Fuimos entregados prácticamente desfilados a las autoridades carcelarias, y esta operación agotó nuestras escasas reservas, pues demandó cerca de 3 horas, parte de las cuales pasamos desnudos, mientras registraban nuestras ropas.

Las prohibiciones de toda índole en la correspondencia, que dejan al árbitro de la Dirección autorizar o no el contenido de las cartas, afectan inclusive al derecho de defensa, que es el último que conserva aún el delincuente común. Estábamos privados de toda información, sin lectura de periódico alguno, ni siquiera el semanario *El Domingo*, que edita la Dirección de Penales. Ignorábamos, pues, hasta las noticias oficiales, y como lo dije en nota elevada al Director de Cárcels, solicitar el suministro de diarios, 'ignorábamos quién era el Presidente de la República y si subsistía o no la Constitución Nacional."

El régimen penal. "En los días siguientes, gradualmente, se nos impuso el régimen carcelario común. Despojados de nuestras ropas civiles y sólo autorizados a conservar escasas prendas interiores, fuimos

previstos del traje de penado, que resultaba evidentemente desabrigado si se piensa que con el 1 y un juego de ropa interior debíamos soportar temperaturas que siempre están debajo de 0 grados, alcanzando a veces 15° bajo cero. Con este bárbaro sistema, impuestos a hombres desaclimatados, transportados de pronto de tinto y húmedo litoral al seco clima cordillerano, a más de 400 m. sobre el nivel del mar, se produjeron múltiples casos de enfermedad, la mayoría pulmonares, congestiones, bronquitis, etc., que fueron soportadas y superadas gracias solamente a la fortaleza física de los camaradas, pues el auxilio médico estuvo prácticamente ausente.

"El compañero Vázquez, por ejemplo, afectado por una enfermedad profesional (sili-cosis), estuvo cerca de 4 días con hemoptisis (expectorando sangre). Sin recibir auxilio, médico hasta obligar a que en este caso tuviera yo mismo q llamar enérgicamente a la realidad a las autoridades, para evitar que la detención se convirtiera en manos de estos carceleros en un castigo mucho más severo que el que soportan los delinquentes comunes.

En estas condiciones de aislamiento y desatención permanecemos encerrados en las celdas la mayor parte del día, impedidos de tener las camas donde poder abrigarnos, sentados, sin espacio para caminar, soportando, así la glacial temperatura.

"La falta de alimentos frescos (verduras y frutas) y la prohibición absoluta de leche y de huevos (sólo se permiten por prescripción facultativa, difícil de obtener), nos privaba de las 4 vitaminas más importantes —A, B, C y D—, exponiéndonos a la aparición de síntomas de carencia que ya han comenzado para muchos.

Así, hay bastantes que tienen hemorragia (falta de visión nocturna), por falta de vitamina A; dolores neurálgicos (déficit de la B), hemorragia de las encías (falta de la C) lógicamente aun no aparecieron síntomas de carencia de la vitamina D, por el escaso tiempo transcurrecido, pero pronto aparecerán."

El ánimo de los presos. "Frente a todo este conjunto de refinada crueldad por parte del Gobierno de las autoridades carcelarias se ofrece un magnífico ejemplo de temple y serenidad de los compañeros detenidos.

"Contra todo género de dificultades, allí se estudia seriamente, particularmente, la historia argentina, pudiéndose decir que desde los más altos valores intelectuales allí recluidos, hasta el más modesto obrero, todos ascienden diariamente a planos difíciles de concebir. Todos abundan seriamente sus conocimientos de historia y de literatura clásica, de economía y de ciencia."

SELECCIONES la hipócrita

revista nazi

A ver si SELECCIONES, el cocktail dulzón que para "jumar" latinoamericanos prepara Reader's Digest, nos dicen algo del senador Butler y de sus declaraciones contra nuestros países

Dice TIEMPO de México (17 de diciembre), que se ha acusado al senador Butler de haberse prestado servilmente a que la revista Reader's Digest, que es enemiga acérrima del Presidente Roosevelt, le pagará el viaje que el alarquoiento senador hiciera por Hispanoamérica. Dice también que la tal revista pagó a uno de sus redactores para que preparara al senador los informes que éste presentó.

Las cuentas por las cuales llega el senador a fijar en 6 mil millones de dólares lo "de rochado" en Hispanoamérica

por el gobierno de su país, son increíblemente torcidas: ha su mado el total del comercio interamericano, que es cuantioso, con la miseria que cuesta el sostenimiento de la Biblioteca Benjamin Franklin, en México D. F., y otras fruslerías por el estilo."

El comentario de muchas críticas es que el Reader's Digest "se tiró" al tanto y malintencionado senador Butler.

Vamos a ver cómo es el resumen sobre las actividades del senador Butler que trae SELECCIONES.

Y no olvide el lector que cada artículo que aparece en SELECCIONES está patrocinado por algún trust; la La United Fruit Co.; la Standard Oil, etc. Es decir que las fuerzas que están detrás de SELECCIONES son más nazi-fascistas que otra cosa.

Nosotros estamos con el Dr. Calderón Guardia y el Dr. Calderón Guardia está con nosotros. Pero esta unión no está basada en una vulgar complacencia política—como lo presentan los cortesistas: el Dr. Calderón está con nosotros por que es el Presidente de todo el pueblo de Costa Rica y no sólo de un grupo de tagarotes que trataron de manejarlo como un monigote, y nosotros estamos con él, por que el Bloque de la Victoria es el pueblo de Costa Rica.

dijo Teodoro Picado en su discurso en la explanada del Líbano.

Por la U.R.S.S.

En la revista yanqui, SCIENCE del 1º de octubre pasado, viene el informe de una jira de inspección por los hospitales soviéticos hecha por un grupo de cirujanos ingleses del Medical Research Council. Estos cirujanos han encontrado que la organización del servicio médico es de primera clase y absolutamente adaptada al enorme número de heridos que hay que atender. El trabajo quirúrgico es excelente—según ellos, a la par de los últimos desarrollos de la cirugía inglesa.

El sistema de transfusión de sangre es impresionante. Se lleva a cabo en escala colosal y de manera admirable. El método para almacenar la sangre no tiene nada que criticarle. Para dar idea del enorme número de pacientes a quienes hay que hacer transfusión, basta saber que una sola institución de Moscú tuvo que tratar 800 casos en un día. El 99 por ciento de los donadores de sangre, son mujeres a quienes hay que pagar, por que lo que devuelve el 80 por ciento de lo que reciben, para ayudar a los gastos de guerra. Nunca falta sangre allí donde hace falta.

La transfusión de sangre soviética, pide un record de sangre completo a cada donador y también a cada donador se le da una comida compuesta de una sopa caliente, carne, vegetales, postre y alguna bebida y además una carta de reconocimiento para un mes. La sangre es transportada al frente en grandes aviones y luego aeroplános más pequeños la transportan a los sitios en donde se necesita.

Hay aviones que hacen servicio en la retaguardia de las líneas alemanas y llevan sangre a los pequeños hospitales de los guerrilleros rusos, hospitales escondidos en donde menos se piensa.

Los Soviets han logrado que los casos especiales, sean atendidos por especialistas, lo más pronto posible. Hospitales que están a 8 y 10 kilómetros del frente de los viejos. Dice que es una batalla, envían sus pacientes a instituciones especiales. De los médicos que están ahora estudiando, el 90 por ciento son mujeres. El 70 por ciento de los heridos lo gran recuperarse y casi todos están capacitados para volver al

(Pasa a la PAG. 2)

las tardes, mientras se regulariza el servicio.

El pescado de primera es el que pesa de 5 libras en adelante.

Espere pronto el folleto de recetas para preparar variados platos a base de pescado, que será distribuido

gratuitamente por cortesía del ACEITE VENCEDOR.

El pescado que llaman de primera y que se vende a un colón cincuenta céntimos, es el que consume sobre todo los grandes hoteles adonde acude gente que puede pagar bien.

PESCADO A ₡ 0.35

la libra lo encuentra Ud. todos los días en el Mercado Central y en el Mercado de Carnes, en los conocidos tramos Moreno. Venta al público por las mañanas o por

La lucha del Bloque de la Victoria contra la quinta columna en nuestro país es lucha no sólo por el mantenimiento de nuestras instituciones democráticas sino también lucha en la defensa de la seguridad continental y en la defensa de la civilización amenazada por Hitler.

dijo el c. Mora en su discurso en la Explanada del Líbano.

Atención costa...

—(Viene de la 1.ª pág.)
etc., etc., ponen en evidencia el peligro en que se halla nuestro continente.

El pueblo de Costa Rica tiene que estar muy alerta y no debe dejar caer en el vacío las palabras de Cordell Hull.

Hitler está siendo privado en Europa, por las fuerzas de las naciones Unidas, de muchas materias indispensables para la guerra. Entonces ha puesto a moverse en América a todos sus aliados. Es así como en la Argentina y en Bolívia se imponen gobiernos nazifascistas que entregan a Hitler—por medio de Franco, — el estaño, el cobre, granos, carnes y todas las riquezas de esos países disponen. Y a estas horas, quién sabe cuántas manifiestas subversivas se estarán fraguando en América, con ayuda de las grandes compañías imperialistas que son las nazis que democratas y con el apoyo de los reaccionarios criollos y extranjeros. Costa Rica, por su posición vecina al Canal de Panamá, por ser país del Caribe y un admirable punto de conexión entre los dos océanos, tiene un valor estratégico de primer orden para la seguridad del Continente. Costa Rica puede servir al poderío hitlerista que todavía es muy fuerte, para establecer una magnífica cabeza de puente en el Continente Americano. ¿Qué de extraño sería que el nazismo se hubiese aprovechado de la división del pueblo costarricense originada en la actual campaña política para propiciar una revuelta sangrienta y llevar al poder elementos favorables a su causa? Ya hemos visto como la quinta columna—metida en el cortesiismo—ha tratado de echar sobre Costa Rica a otros países de Centro América. Ya hemos visto como se han servido del periodista reaccionario Hernández de León de Guatemala para sembrar la confusión respecto a las leyes Sociales del Presidente Calderón Guardia. Y estamos ante una campaña de desprestigio al actual Gobierno y contra las organizaciones obreras hecha con la técnica nazi de regar rumores y propalar mentiras increíbles.

El pueblo costarricense debe abrir los ojos y aplastar a tiempo estos brotes nazis, antes de que el nazismo—que no es fenómeno exclusivo de Alemania—nos aplaste. Impidámoslo por todos los medios que nos ocurran y de España, lo de Argentina y lo de Bolívia.

No olvidemos que la reacción, que las denuncias nazis fascistas son las que en su mayor parte forman hoy día la Oposición en Costa Rica.

Los dos cortestistas no son nazis, pero todos los nazis están en el cortesiismo.

Los dos cortestistas no son nazis, pero todos los nazis están en el cortesiismo.

Los dos cortestistas no son nazis, pero todos los nazis están en el cortesiismo.

Los dos cortestistas no son nazis, pero todos los nazis están en el cortesiismo.

Los dos cortestistas no son nazis, pero todos los nazis están en el cortesiismo.

Los dos cortestistas no son nazis, pero todos los nazis están en el cortesiismo.

Los dos cortestistas no son nazis, pero todos los nazis están en el cortesiismo.

Los dos cortestistas no son nazis, pero todos los nazis están en el cortesiismo.

Los dos cortestistas no son nazis, pero todos los nazis están en el cortesiismo.

Los dos cortestistas no son nazis, pero todos los nazis están en el cortesiismo.

Los dos cortestistas no son nazis, pero todos los nazis están en el cortesiismo.

Los mares de...

—(Viene de la pág. 1ª)
tarenas una extraordinaria riqueza pesquera y que, por lo tanto, es posible aumentar la cantidad capturada hasta el límite que se desee. Hay pesca suficiente y sólo hay que resolver las dificultades que ahora existen para capturarla en elevadas proporciones.

La Junta de Defensa de la Industria pesquera, aceptando mis planes, se ocupa en estos momentos de intensificar la pesca. Para ello se pondrán en práctica los siguientes medios:

- a) Instalación de una Factoría para preparar el pescado fresco y para montar una serie de industrias derivadas (salazones, harinas, abonos, aceites, pieles, etc.);
- b) adquisición de nuevos barcos con motor para incrementar la pesca intensiva;
- c) creación de una cooperativa de pescadores a la que la Junta entregará todos los botes, redes, etc. que necesite, con el fin de que los amontonen y pasen a ser de su propiedad, y con el compromiso de entregar a la Junta toda la pesca que cojan, a un precio remunerador;
- d) instalación

El periodista...

—(Viene de la 1ª pág.)
América.

Nos referimos ahora a los ataques del periodista guatemalteco Hernández de León contra Monseñor Sanabria. Hernández de León periodista de cámara de Ubico está pagado por el cortesiismo y por otras entidades reaccionarias para atacar todo impulso democrático en América Central. Las fuentes de información de Hernández de León son los sinarquistas de México, los cortestistas, los liberales desechados que más tienen de reaccionarios que de democratas y toda la fauna más despreciable de estos países del istmo.

Como Monseñor Sanabria ha apoyado la política social del Dr. Calderón Guardia—política que ofrece una base anti-fascista y democrática a Costa Rica—toda la reacción de América Central se ha levantado para combatirla. Bien sabido es que en la vanguardia reaccionaria centroamericana está Hernández de León servidor de Ubico y del cortesiismo.

¿En qué consiste el comunismo que Hernández de León le achaca a Monseñor Sanabria? En lo siguiente: Monseñor Sanabria cometió la herejía de declarar que la Iglesia Católica en Costa Rica, bajo su jefatura estaría al servicio de los humildes y no de los poderosos. Monseñor Sanabria habría sido aplaudido por Hernández de León el mentor de Diario de Costa Rica, si se hubiera declarado contrario a los intereses de los trabajadores y en favor de los grandes tagarotes.

El cortesiismo tras de lo que anda se echamos a Guatemala hacia el pretexto de combatir al comunismo. Exactamente la táctica nazi: asustar al pueblo incauto, fingirse su salvador mientras le echa encima la albarda y las cadenas. Por lo que se ve, al cortesiismo no le importa—con tal de triunfar—abrir las puertas de la Patria al invasor extranjero, aunque éste venga a esclavizarlos.

Pero el recuerdo de don Juanito Mora y del Ejército del 56 nos enseña el camino para rechazar al filibustero.

de frigoríficos para almacenar los excedentes de pesca capturada y disponer de un depósito regulador que asegure la llegada diaria a los mercados de las cantidades necesarias;

e) empleo de nuevos sistemas de pesca intensivos.

El problema para el futuro es el de aumentar considerablemente la pesca que se captura en la actualidad. Para ello habrá que resolver tres puntos: e) el aumento del número de pescadores, la creación de una gran flotilla pesquera y el empleo de métodos que permitan coger cantidades cada día mayores.

El número de pescadores crecerá seguramente gracias al sistema cooperativo acordado. La Junta adquiere el material y lo cede a los equipos de pescadores existentes o que se creen en el futuro. De los ingresos obtenidos tres partes corresponden a los pescadores y una se destina a amortizar lo entregado por la Junta. Como con los pequeños botes actuales pierden muchísimo tiempo para llegar a los lugares de pesca, la Junta les facilitará pequeñas embarcaciones de motor para remolcarlos y dejarlos en los sitios más favorables y para recogerlos el pescado capturado y llevarlo a la Factoría Estas facilidades harán que aumente rápidamente el número de pescadores.

Existen en Puntarenas suficientes carpinteros de ribera para construir todos los botes y embarcaciones que hagan falta para extender la pesca hasta fuera del golfo.

Mientras se sigan empleando los actuales sistemas será imposible capturar todo el pescado que hace falta. Es necesario pensar en el empleo de métodos más intensivos. Desde el principio he creído que la solución se encuentra en la pesca de los cardúmenes. Hay redes que pueden coger en enormes cantidades el jurel, el bonito, la macarela, y otros peces flotantes, que viven reunidos en grandes masas. Su aplicación en Costa Rica nos dará la solución que buscamos. No tenemos que preocuparnos de que esta pesquería agote la riqueza de los mares. Está demostrado científicamente que los peces flotantes son inagotables y que por muchos que el hombre capture es imposible que disminuya su cantidad. Es cierto que a veces son más escasos, pero es debido únicamente a variaciones del clima marino y, en general, los desplazamientos no son grandes y los cardúmenes se encuentran en zonas no muy alejadas.

La situación privilegiada de Costa Rica asegura que encontrará en sus mares incalculables riquezas, de las que sólo podemos darnos cuenta los que conocemos estos problemas. La primera experiencia se está haciendo en el Pacífico, pero queda el Atlántico para extender la organización pesquera al día que resulte conveniente.

Hay un hecho que es necesario destacar: Los mares de Costa Rica son muy ricos y puede el país obtener de ellos beneficios que aún los optimistas no pueden llegar a figurarse. La iniciación de una gran industria pesquera significa un paso para resolver en parte la crisis actual y proporcionar al pueblo un alimento nutritivo y económico, pero, al propio tiempo, tenemos la completa seguridad de que el mar será en el futuro una de las bases de la prosperidad y del bienestar nacional.

Causas princi...

—(Viene de la pág. 1ª)

que era perfectamente previsible.

La tierra no produce de la noche a la mañana. Un gobernante con visión del futuro, en vez de hacer lo que hizo don León: gastar los dineros del erario público en una política de construcción de carreteras de lujo, de construcción de edificios lujosos, de erección de quioscos en los pueblitos, hubiera dedicado los millones que contó a fomentar científicamente la agricultura siguiendo un plan realista al pueblo de Costa Rica no faltaría ahora ni el maíz, ni el arroz ni los frijoles.

Don León pudo haber hecho eso. Don León debió haberlo hecho. Si a el personalmente no se le ocurrió, no faltó por cierto la petición que le presenté el problema.

Recordemos una vez más a los cortestistas que cuando su candidato era presidente de la República nuestro partido le presentó con urgencia un plan completo que podía ser la base para una política de incremento real de la producción agrícola.

¿Qué hizo entonces don León? ¿Qué atención le presentó a ese plan? No hizo nada ni le prestó ninguna atención.

Nuestro plan fue mirado con desprecio. Don León siguió con su política de comercio y de varillas de hierro; don León siguió con su "programa" de hacer edificios y más edificios que pudieran ostentar placas con su nombre, placas éstas que son las antecesoras de sus carteles políticos de hoy, esos que dicen: "Salve a la patria, vote por él".

2 —La guerra ha determinado el encarecimiento de todos los productos que importamos

Cuando los cortestistas afirman que el encarecimiento de la vida se debe atribuir al Presidente Calderón Guardia, los cortestistas ignoran o fingen ignorar de mala fe, que todos los artículos de importación se han encarecido, como consecuencia de la guerra.

En los Est. Unidos,—nuestro mercado para los productos de importación,—la industria se ha dedicado en un alto porcentaje a llenar las necesidades del esfuerzo bélico necesario para derrotar a los totalitarios. En consecuencia la manufactura de productos para las necesidades diarias ha disminuido encareciendo estos artículos. Las materias primas se dedican en primer lugar a llenar las necesidades de la guerra y este es otro factor de encarecimiento de las cosas, que usamos diariamente. Dos simples ejemplos bastan para ver claro: antes de la guerra las medias de seda fueron un artículo que consumía en general, la clase acomodada de nuestro país; ahora, con la guerra, al usarse la seda para usos bélicos y al disminuir la materia prima, las medias de seda son artículos al alcance sólo de los adinerados, ya que un par de medias cuesta entre 30 a 50 colones.

Los machetes y palas han subido enormemente de precio, por que el hierro y el acero son material de guerra.

Y la guerra mundial no fue precisamente desatada por el actual gobernante. Pero los cortestistas, parece que en su mala fe, en vez de decirle al

FELICES PASCUAS...

—(Viene de la 1ª pág.)

La United hace votos sinceros por la continuación de nuestras normas democráticas. Pero lo cierto es que le ha hecho la guerra, solapada o abiertamente, a la Legislación Social del Presidente Calderón Guardia, legislación que trata de que la democracia no sea sólo privilegio de los adinerados sino también de todos los trabajadores. ¿Cómo puede hablar de democracia una Compañía que niega vida decente a los trabajadores costarricenses y en cuyos dominios se cuentan por centenares los anémicos cuya sangre apenas si cuenta UN MILLON de glóbulos rojos? ¿Votos sinceros por nuestra democracia, mientras niega el cedazo a los peones de los bananales y envuelve en papel celofán los racimos que va a exportar, racimos que se volverán dólares en los Estados Unidos? ¿Votos sinceros por la continuación de nuestras normas democráticas y sus aborrecidos criollos cocinando aquí Reglamento Interno de Trabajo que es un embudo con el ancho para la Yunaí y el angosto para el pueblo al que desea en páginas enteras de los diarios Felices Pascuas y Año Nuevo! Que se la crea pizote, como dice nuestro pueblo! Obreros son amores y no buenas razones, Mamita Yunaí!

25 DE DICIEMBRE, DIA FERIADO

En el Capítulo Tercero del Código de Trabajo, la Sección I está dedicada a explicar lo referente a los días feriados con goce de sueldo. Encontramos allí que el 25 de diciembre es uno de esos días feriados. También lo es el Primero de Enero, Día de Año Nuevo.

Antes sólo los patrones buen corazón daban feriado a sus trabajadores el Día de Navidad y el Día de Año Nuevo. Ahora todos los patrones, quieran o no, tienen que pagarlo aunque sus obreros y peones se queden descansando en su casa. Antes era cuestión de buen corazón, una gracia de los patrones, una especie de aguinaldo. Ahora es un derecho adquirido por los trabajadores. El Código de Trabajo considera que es un derecho del obrero y del peón, descansar el 25 de diciembre. Por primera vez en la Historia de Costa Rica, los trabajadores de la ciudad y del campo pensarán: esta noche es Nochebuena y mañana no tendré que ir a trabajar; será un día feriado con goce de mi salario. Es verdad que en algunos lugares, más de un patrón egoísta, de esos que piensan que todo eso de los días feriados y de las vacaciones pagadas es pura vagabundería y tonterías comunistas, encontrarán el modo de burlar la ley y no pagarán el 25 de diciembre a sus trabajadores. Pero de todas maneras ya es un principio y llegará el tiempo en que la gente se extrañará de que hubiera quienes se opusieran a que los obreros del campo y de la ciudad gozaran de días feriados y de vacaciones pagadas, como los patrones que piensan que la gente pobre debe de tener por casa un cajón untado de barro, contentarse con arroz y frijoles; de mata cocinada cocinados sin manteca y que los automóviles no se hicieran sino para los ricos.

pueblo a Hitler se debe la parte mínima de congojas que nos ha traído la guerra, le dicen que la culpa de la guerra se debe al mal gobierno del Dr. Calderón Guardia.

trabajos a muchos braceros del Guanacaste y con ello le ha quitado centenares de hombres a las labores agrícolas productoras de nuestros alimentos básicos,

3 —La Construcción de la Carretera Panamericana, esfuerzo Bélico necesario de nuestra parte, también constituye una causa que encarece la vida.

5 —La plaga de la langosta y los regimenes de lluvias han sido factores adversos a la agricultura

Porque muchos trabajadores costarricenses fueron a trabajar en ellas y con esto fueron brazos restados a la producción agrícola.

Para ningún agricultor costarricense es un secreto que la producción agrícola se ha visto azotada por calamidades naturales y por disminución las cosechas: entre ellas podemos señalar principalmente la plaga de la langosta y el desequilibrio en los regimenes de las Lluvias; bien, lluvias extenuantes o bien temporales e inundaciones.

Porque el número de trabajadores norteamericanos empleados en la construcción de esa obra necesitaban alimentos de que debimos proveerlos y así la existencia de éstos tenía que disminuir.

6 —La especulación presente siempre en las épocas de crisis, y la especulación de los comerciantes cortestistas, es otro factor del encarecimiento de la vida

Porque en las compras hechas por las compañías constructoras norteamericanas no se siguió una técnica justa y así se adquirieron muchos alimentos que fueron almacenados y que a la larga hubieron de perderse.

Y finalmente hay que señalar que la especulación que siempre hace su aparición en las épocas de crisis ha venido a empeorar la situación para el pueblo.

4 —Muchas tierras de la región del litoral Pacífico que antes nos mandaban granos pasan a manos de la United, mediante el contrato celebrado con esa Compañía en la Administración Cortés.

El comercio inescrupuloso aprovecha la escasez para traficar con el hambre del pueblo.

El litoral Pacífico continúa desarrollándose como una zona de reserva para las actividades agrícolas nacionales, como tierras productoras de maíz, de arroz y de frijoles. De esa zona provienen muchos quintales de esos productos que iban banados nuestros mercados y abarataban la vida. Hoy no contamos con esa producción agrícola. Esas tierras fueron dadas en contrato a la compañía Bananera. Además la compañía Bananera ocupa en sus

El cortesiismo se siente febril. El comerciante cortestista inescrupuloso se siente doblemente febril: por un lado aumenta sus ganancias y por otro, especulando, encareciendo la vida al pueblo, le da a su partida "programa" para combatir la política progresista del presidente Calderón Guardia. A más de uso de estos comerciantes cortestistas lo hemos oído decirle al trabajador o al campesino que se queja de la carestía de alimentos y de sus altos precios: "No coma frijoles, coma Código de Trabajo."